

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y EN MAYOR CIRCULACION

Año XXXIII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital un mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

Jueves 27 de Mayo de 1915

(No se devuelven los originales)

PUNTO DE SUSCRIPCION

Imp. y Lit. de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9 655

Doctor Tomás Ortiz

Especialista en Partos, y enfermedades de las Vías Genito-Urinas.

Consulta de 12 a 5.

Calle Mayor principal, n.º 130-136.

Santiago de la Cuesta

MEDICO-DENTISTA

Mayor principal, 94

De 11 a 1 y de 3 a 5. Consulta gratuita en la Casa de Socorro, martes, jueves y sábado de nueve y media a 10 y media.

LA FUNERARIA

V. de Montiyuelo

Fundada el año 1870

Esta agencia dispone de dos carruajes fúnebres, propiedad de la casa, además para las familias que lo deseen, sigue teniendo el serio y elegante servicio en hombros.

Servicio para pobres con caja: 10 pesetas.

Mayor Principal, 134 y 136

PALENCIA

Doctor Nazario Martín Escobar

Consulta diaria de enfermedades de las vías urinarias, cirugía general y laboratorio de análisis. Horas: de once a dos y de ocho a nueve de la noche.

D. Sancho, 8, 2.º



CARTA DE MADRID

Mayo 26

Sr. Director:

Desde que empezó a temerse la declaración de guerra entre Italia y Austria se viene hablando en determinados círculos de la probabilidad de que el Papa se vea obligado a abandonar Roma. Los católicos españoles ante esta eventualidad, parece que se apresuraron a indicar que nuestra nación por su historia y por lo arraigados que están en ella los sentimientos religiosos, era la más apropiada para que S. S. fijase su residencia y que el punto más adecuado era el Monasterio del Escorial, esta maravilla que España posee debida a un monarca que tan adicto fué a la causa de la Iglesia como Felipe II.

La versión que en los comienzos creyó que solo obedecía a un buen deseo de los elementos católicos españoles, parece que ha tenido

su origen en ciertos ofrecimientos hechos por determinadas regiones y consiguientemente no se trata de un deseo, sino que ha habido indicaciones en tal sentido.

Lo que no se sabe es como ha sido acogida esta indicación, ya porque todavía no haya motivo para que la Santa Sede se vea en el caso de abandonar su natural residencia, o porque el asunto requiera una gran meditación antes de dar un paso de tanta trascendencia.

Lo que si parece cierto es que el Nuncio ha tenido alguna entrevista con elevados personajes y que el asunto es llevado con gran reserva como es consiguiente.

Hasta ahora no hay indicio alguno de que la Santa Sede encuentre dificultades en Roma para poder desde allí ejercitar su soberanía espiritual, pues si bien han tenido que abandonar la capital los representantes de Austria y Alemania, cerca del Vaticano, más es por razones de prudencia que porque el gobierno italiano haya indicado siquiera la conveniencia de que no permanezcan en sus puestos los indicados diplomáticos; pero de seguir la guerra ya comenzada entre Austria e Italia, los acontecimientos que sobrevengan pueden hacer sumamente difícil la permanencia de Benedicto XV en Roma; y del propio modo que la Corte italiana por conveniencias del momento se prepara para trasladarse a Florencia, como el gobierno francés con el Presidente de la República marchó a Burdeos, en iguales circunstancias, el Papa se viese precisado, siquiera temporalmente, a salir del Vaticano y de Italia para permanecer en otro país libre de toda lucha sangrienta.

Los periódicos que en Madrid se distinguen por sus arraigadas creencias religiosas han comenzado a ocuparse de este asunto y a manifestar, como es consiguiente, su entusiasmo por la idea que había de llenar de júbilo a todos los buenos católicos.

En los encalmados círculos políticos se ha comentado hoy mucho el nuevo nombramiento de capitán general de Madrid y no falta quien relaciona esta mudanza con el incidente ocurrido hace días en que fué principal protagonista el hijo de un político de altura. Se añade que si entonces no dejó el señor Bazán la Capitanía general, fué porque se convino en que no se diera en aquella ocasión importancia al suceso, pero que existiendo aun la molestia, la dimisión se ha reiterado ahora y de ahí el nuevo nombramiento. Si el hecho fuera cierto habría que convenir en que es muy pequeño en sí para que ocasione tal trastorno y que es lamentable que sucedan todavía en nuestro país hechos semejantes.

Desde luego que la prensa oficial lo negará toda conexión, siquiera para evitar que el asunto tome un aspecto que nada tendría de agradable.

Sobre el indulto de los reos de Benagalbón se oyen distintas opiniones, pero como nadie se ha manifestado contrario al perdón y son muchos—claro está que en mayor número entre los elementos avanzados—los que han manifestado el deseo de que no se cumpla la sentencia, el gobierno atendiendo a este movimiento en favor de la clemencia ha optado por ella, pero quiera Dios que el precedente no sirva para que los hechos que motivaron el sumario vuelvan a repetirse. M.

La pena de muerte

Sobre la capital de España ha caído una nube de peticiones de indulto por los reos de Benagalbón, y el indulto se ha conseguido.

Ahora les amenaza otra por los reos del crimen de Porcuna, hermanos Nereos, execrables por su delito, pero dignos de compasión por su delincuencia, por ser humanos.

Ambos delitos, en su complejidad, son sinónimos. El faero de guerra dictó el fallo.

El Supremo, con su insuperable poder, salvo el de la prerrogativa regia confirmó, la sentencia.

A esa prerrogativa acudimos unos y otros, fiados en que no se pronunciará también el *Non posumus*.

Por temperamento, por ideas, por nobleza, por humanidad, quizá por inspiración del que todo lo creó o por el quinto precepto del Decálogo, somos enemigos de la pena de muerte.

Esa noble y levantada aspiración debiera ser el lema de todos los países cultos. Los artefactos del verdugo deban ser arrinconados. El verdugo, arrinconado también, con una jubilación honrosa, para que no desmaye al ser despreciado por la humanidad, ya que él despreció a sus semejantes.

Interin llega este noble ideal, pidamos de consuno, unidos con fuerza, la gracia de indulto.

Y si en todos los casos ha de parecernos bien el ejercicio de esta gracia, por lo mismo que detestamos la pena de muerte, mucho más nos lo ha de parecer cuando en las circunstancias que concurren en los reos hermanos Nereos que hoy motivan un movimiento de opinión, hay algunas eximentes que pueden aconsejar el indulto.

Grande es el delito; no lo negamos; pero cuando mayor sea ese delito, que trae aparejado dos sentencias de muerte, mayor será la magnitud del Jefe del Estado al ejercer su egregia prerrogativa favorable a los reos.

Piedad para ellos. Odio al delito y compasión para los delinquentes.

Dos lágrimas que brotaron de unos ojos sin luz de un cuerpo agonizante en las aspas de un madero, perdonaron a sus enemigos, al morir por la redención de la Humanidad. Seamos, pues, humanos y perdonemos también, que es grandeza el perdón en los corazones grandes y nobles, como bajo el odio y el rencor en los pequeños.

Pudiéramos citar ejemplos; pero somos nobles, generosos y honrados...

La guerra europea

El ataque a la costa italiana

Un despacho de Roma dice que el intento de la escuadra austriaca de bombardear las costas italianas abiertas sobre el Adriático ha fracasado completamente. Añade que este plan estaba preparado hace tiempo y que el resultado obtenido puede considerarse nulo.

La escuadra austriaca contaba con la indefensión de esa parte de las costas italianas para intentar un ataque brusco sobre algunas ciudades; pero la rechazaron formidablemente torpederos, contratorpederos y submarinos italianos, y parece que algunos franceses e ingleses que actuaban ya de acuerdo con la nueva aliada.

En resumen, que el gran golpe preparado por Austria en la costa ha resultado un verdadero fracaso.

Gobierno nacional británico

París.—En Londres se ha constituido

un Gobierno nacional en la siguiente forma:

Primer ministro, Mr. Asquith.
Ministro sin cartera, Lansdowne.
Lor-canciller, sir Stanley Buckmaster.
Presidente del Consejo privado, Crewe.
Lord Garde du Sceau privado (Justice), Curzon.
Canciller de l'Equiquier (Hacienda), Mac Kenna.
Interior, sir John Simon.
Negocios Extranjeros, E. Grey.
Colonias, Bona Law.
Secretario de las Indias, Cumberlain.
Guerra, Kitchener.
Ministro de las municiones de la Guerra, Lloyd George.
Primer lord del Almirantazgo, Balfour.
Comercio, Runciman.
Local Government Board, Long.
Canciller del Ducado de Lancaster, Churchill.
Secretario de Irlanda Birell.
Secretario de Escocia, Mac-Kinnon Wood.
Agricultura, Se'borne.
Comisario de Trabajos públicos, Harcourt.
Instrucción pública, Henderson.
Attorney general, sir Edwam Carson.
Haladne recibe la Orden del Mérito.

Parte francés

París.—El parte oficial facilitado por el Gobierno francés dice lo siguiente:

«El fracaso sufrido ayer por el enemigo en la región de Angles y al Norte del macizo de Nuestra Señora de Loreto, ha determinado en él una resolución extremadamente violenta.

La lucha fué encarnizadaísima por la tarde y noche.

Hemos conservado todo el terreno conquistado, porque nuestras tropas hicieron alarde de una resistencia y un valor magnífico.

Primariamente los alemanes atacaron las defensas que les habíamos quitado al Noroeste de Angles y multiplicaron para recuperarlas, sus encarnizados esfuerzos.

A pesar del bombardeo excepcionalmente intenso á que fuimos sometidos, hemos conservado nuestras ganancias.

Al final de la jornada hemos ocupado casi enteramente el fondo Babel, donde habíamos llegado por la tarde y nos mantenemos en él, bajo violentísimo fuego.

Al mismo tiempo ganamos terreno en las crestas al Norte de Nuestra Señora de Loreto y tomamos algunas trincheras en las proximidades de Souchez.

Una lucha de artillería bastante viva, se ha trabado en Soissons y Reims.

En el resto del frente nada importante que señalar».

Parte oficial alemán

Norddeich.—El Gran Cuartel General alemán en parte oficial dice lo siguiente:

«Todos los ataques emprendidos por los franceses en Lieby, en la altura de Nuestra Señora de Loreto han fracasado completamente.

También han sido rechazados otros ataques, algunos con considerables pérdidas para el enemigo».

Información general

De la Región

León

Alcalde destituido.—Por real orden del Ministerio de la Gobernación, ha sido destituido en su cargo el alcalde del ayuntamiento de Ponferrada, don Aniceto Vega, siendo nombrado para sustituirle don Cayetano Fernández Morán.

Ha sido comentada la destitución del señor Vega, por tratarse de un significativo conservador.

Gallaia

Vigo
Material para el «Alonso XIII».—Ha marchado a Ferrol el crucero «Río de la Plata», con material para el «Afonso XIII», trasbordado del acorazado «España».

Andalucía

Alcira

Apuesta mortal.—En una taberna de esta localidad se ha desarrollado un suceso que es objeto de muchos comentarios.

Varios parroquianos del establecimiento en cuestión propusieron a Gaspar Alberola (a) «Gasparo», un convite de veinticinco vasos de vino, que pagarían siempre que éste los bebiese seguidos.

El «Gasparo», consecuente aficionado a la bebida, aceptó sin vacilar el ofrecimiento; pero cuando había bebido veinte, falleció por efecto del alcohol.

Jaén

Petición de indulto.—Esta tarde se dirigieron numerosos telegramas al presidente del Consejo de ministros suplicándole aconseje al rey el indulto de los hermanos Nereos, condenados a muerte por el homicidio cometido en una pareja de guardias civiles, en término de Porcuna.

El expediente de la pena capital se verá hoy en Consejo de ministros.

Suscriben las peticiones de indulto el obispo, el alcalde, los presidentes de Círculos y Corporaciones oficiales, centros y entidades e infinidad de particulares.

Algeciras

Tormenta.—En Algeciras descargó anoche a las ocho formidable tormenta, que causó destrozos y cayeron varias chispas.

Témese hayan ocurrido desgracias.

Levante

Castellón

El asesinato de Villarreal.—Con la misma numerosa concurrencia de público se ha celebrado hoy en la Audiencia la segunda sesión del juicio por jurados en la causa instruida contra los vecinos de Villarreal Manuel Mulet Ortells, Manuel Mulet Seglar y Rosa Jorani, acusados del asesinato de Francisco García.

El fiscal y los abogados defensores pronunciaron sus respectivos discursos, después de los cuales se suspendió el juicio hasta mañana.

Lo más saliente fue el informe del letrado don Fernando Gasset, demostrando la inculpabilidad de Rosa Jorani.

Durante la sesión, fuerzas de la guardia civil, patrullaron por los alrededores de la Audiencia.

Aragón

Zaragoza

Inauguración de un monumento.—Telegrafían que bajo la presidencia del Director general de Agricultura y con asistencia de todas las autoridades, entidades, corporaciones, estudiantes y numeroso gentío se inauguró el monumento erigido por suscripción popular en memoria del ingeniero agrónomo, Manuel Rodríguez Ayuso.

Se pronunciaron discursos en honor del ilustre ingeniero.

Cataluña

Barcelona

Varias noticias.—En el Consulado de Italia han dicho que no tenían ninguna noticia oficial de la declaración de la guerra y si de la orden de movilización, aunque ignoraban todavía las clases sujetas a servicio militar.

Esta noche marcharán por la estación de Francia numerosos italianos sujetos al servicio de las armas.

—La cantidad recaudada durante la fiesta de la Bandera celebrada en Badelona a beneficio de los huérfanos belgas asciende a más de 1 800 pesetas.

—Continúa la huelga de tocineros.

Una Comisión de dependientes se ha entrevistado con las autoridades para rogarles que intervengan en el conflicto, a fin de solucionarlo pronto.

El Centro Gallego organiza una corrida de toros, en que se lidiarán seis reses de una de las más acreditadas ganaderías, que seguramente matará solo el diestro «Celta».

¿El odio o el amor?

La guerra, a juzgar por los indicios, será larga. Lord Kitchener ha dicho hace tiempo, contestando a interrogaciones de los periodistas:

«No sé cuándo terminará la guerra; sólo sé que comenzará en Mayo.» Mayo es el mes que corre. Los indicios nos inclinan a dar a lord Kitchener la razón. La guerra será larga.

Esta misma duración de la guerra entraña para el porvenir, consecuencias incalculables. De haber sido la guerra, como muchos creíamos, breve, su repercusión hubiera dejado en los espíritus la impresión de una pesadilla, de un mal sueño, pero su duración larga hace imposible que sus huellas sean breves y poco profundas. En relación al tiempo que ella distraiga a la humanidad estarán sus huellas.

Será, consecuentemente, la guerra una parte de vida de los hombres que en ella intervienen; será una realidad que ha de influir poderosamente en la trayectoria vital de nuestra sociedad.

Al hacerse más larga la guerra, sus consecuencias se extienden y se hacen también más decisivas. «No ha sido un sueño, no, dirán los hombres de estas generaciones; ha sido la etapa más perturbadora y revolucionaria de nuestra existencia.»

Es difícil, para los beligerantes, la victoria decisiva. Ya se ha visto que la victoria rápida—la que pretendían los alemanes—es imposible.

Hay que regar cada palmo de terreno conquistado con sangre o con sudor. Se hace la lucha más enconada, más ruda, más porfiada. En el paroxismo parece que ser son los alemanes quienes han perdido la serenidad, y han cometido todo linaje de actos repugnantes y criminales.

Nada falta en el relato de las atrocidades alemanas: pueblos incendiados; niños, ancianos, mujeres heridos; mutilaciones; robos, violaciones. En materia sexual han planteado las huestes del kaiser un problema patriótico, humano, tan hondo y dramático que la conciencia, asqueada, quiere retroceder y resistirse a la realidad horrible. Se refiere el cronista a las mujeres de los pueblos conquistados que van a dar al mundo hijos de soldados alemanes.

En esta guerra larga, por antonomasia, el odio va a llegar a lo más recóndito y a poner en pugna aquellas cosas que parecían más fuera del alcance del antagonismo patriótico, de la rivalidad de pueblos, de la prepotencia dominadora, de las ambiciones nacionales.

Es la realidad desoladora, escueta. No es un sueño; es la vida deshecha, cortada, destruida; es el ideal roto, desvanecido.

En estas circunstancias perturba-

doras, la guerra va a traer en el mundo graves mudanzas. Se agita, enroscada en su corazón, la idea del mal. También la idea del bien. Cuál triunfará?

De estas dos corrientes, odio y amor, depende el porvenir inmediato de la humanidad, su ideología política. Por de pronto, dos polos opuestos se dibujan; pacifismo y nacionalismo, y detrás socialismo y militarismo, como exacerbación de paz y yación.

No falta quien sostenga, tanto en Alemania como en Inglaterra, y aun en Francia, la virtud, tonificador de la guerra. Un profesor alemán, cuyo nombre no recuerda el cronista, apoyaba esta creencia en la idea de que la Alemania actual, próspera, comenzaba a decaer y a poner en grave riesgo las cualidades de fortaleza y templanza de la raza.

El propio Lloyd George decía en su discurso de Queen's Hall de Londres, en septiembre de 1914: «El nuevo patriota trae una nueva perspectiva para todas las clases. La gran inundación de lujo e indolencia que había sumergido al país está retrocediendo.»

Pero estas virtudes son las virtudes de la adversidad digna. También hace muchas veces la adversidad indignos a los hombres.

No importa el florecimiento de esas virtudes. La cosa, en este caso, está en saber a qué llamamos virtudes. Pueden florecer viejas virtudes históricas ya superadas y en bancarrota.

Y esa es la incógnita que guarda la guerra. ¿Sobrevendrá una relación de odios, o, por el contrario, de ambición amorosa, comprensiva?

Claro es que los crímenes que la guerra ha impulsado a cometer a los hombres tienen una expiación difícil.

JUAN GUIXÁ

Por qué no se lee en España

Es frecuente leer y oír decir que en España no se lee: que nuestro pueblo es refractario a la lectura, o por indolencia mental o por mala orientación del espíritu o por exceso de analfabetismo.

Generalmente y por rutina aquella especie se oye, se repite y se propaga, sin que haya quien se detenga y pregunte e inquiere cuáles son las causas de aquel hecho.

Si esa labor se hiciera; si se preguntase a unos y a otros por qué no leen; si, en fin, se echara una ojeada sobre esta vida española analizando el por qué de aquel fenómeno psicológico, se vería que, entre otros motivos, aquí se lee poco porque se hace menos para aficionar al pueblo a la lectura y ponerle en condiciones de poder dedicarse a ella.

En efecto, el libro en España generalmente es caro, pues salvo contadas excepciones, las empresas editoriales venden el libro a un precio excesivo y no siempre del buen gusto y la formalidad penden la

elección de la obra que va a publicarse.

Los grandes maestros de la novela contemporánea no se han puesto al alcance de las pequeñas fortunas: Pereda, Galdós, Palacio Valdés, Alarcón y otros no pueden ser adquiridos por las clases sociales modestas, porque sus obras, cuestan desde dos pesetas las de Galdós y no todas, que son las más económicas, hasta cuatro y cinco las de Pereda y Alarcón, y ¿quién es el empleado de escaso sueldo, el jefe de taller, el mecánico, el labrador, que ganando de cuatro a cinco pesetas, invierte el jornal de un día en una novela de aquellos autores?

De todos los poetas españoles, Campoamor es el más conocido de la generalidad, y no por ser de los más sugestivos y originales, sino por que habiendo legado sus obras al público, se han hecho de ellas ediciones de escaso precio, hasta de cincuenta céntimos el ejemplar.

Ninguna obra de mero pasatiempo debiera de costar más de una peseta tomo; pero tampoco las científicas deben venderse a tan excesivo precio como se venden; así podría el pueblo leer y estudiar y desaparecería pronto esa acusación fundada, pero injusta, de que los españoles no leen, pues si no leen es por que no hay quien los enseñe, ni quien les ayude a leer, no porque no quieran.

La Real Academia Española, que debiera ser quien principalmente diera ejemplo en este asunto, es a la inversa, la que parece que pone mayor empeño en que no se lea, pues ¿de qué sirve que limpie, fije y dé esplendor al idioma si los libros en que realiza esa labor se pone fuera del alcance del pueblo por el excesivo precio a que los edita?

Ahí está la última edición de su Diccionario oficial, que se vende a «veinte y seis pesetas» ¿qué escritor novel, qué amante de la pureza del idioma puede adquirirlo para seguir sus enseñanzas y no descartarlas en los primeros pasos de su carrera literaria, precisamente cuando más necesario es el conocimiento de aquella obra?

La Academia tiene obligación, si ha de cumplir bien su misión, de poner el Diccionario al alcance de todos los españoles, fijándole un precio que no sea mayor de cinco pesetas; a ocho y a diez se venden los editados por Calleja, por Garnier, de París, y otros y comprenden mayor número de voces que el oficial, ¿por qué aquella augusta Corporación no sigue el ejemplo de estos editores y dá a los españoles la norma que necesitan para hablar bien?

En las oficinas públicas

Se trata de un poco de higiene en las oficinas públicas, muchas de las cuales pueden considerarse como verdaderos focos de insalubridad. La campaña se ha iniciado en la

«Revista de Hacienda» y nos parece muy oportuna, muy humanitaria y digna de ser por toda la prensa secundada.

Por diversas oficinas de Palencia podemos juzgar lo que son la mayoría de las existentes en España, instaladas en pésimos locales, obscuros, húmedos, sin ventilación suficiente y en los que no siempre se advierte el mayor aseo.

Nada tan fácil como contraer una enfermedad por contagio en las oficinas públicas. A ello están expuestos los empleados, a quienes el Poder público no pagará muy bien, pero en cambio les expone a esos riesgos.

Por ejemplo, un empleado enfermo de tuberculosis se sienta al lado de un compañero de trabajo y manosea documentos, oficios, minutas, expedientes que luego van de mano en mano, de una a otra mesa, de uno a otro negociado. Y al contagio están expuestos lo mismo el jefe que lleva la firma al despacho de su superior que el más humilde de los empleados.

De algún tiempo a la fecha los casos de esa enfermedad se repiten entre los oficinistas, sin que se obligue a los enfermos de este mal a no asistir a la oficina, cosa que se debiera hacer, facilitándoles a la vez medios de curarse si aún es posible combatir la dolencia, que tantas víctimas causa.

Ese mal y otros tan temibles se contraen en las oficinas, no solo por contagio, sino también por las pésimas condiciones de los locales. Muy posible es que enfermen de la vista quienes están trabajando días y días en locales sin luz suficiente, como pueden contraer una afección reumática quienes trabajan en sitios húmedos.

Cuando se active en Palencia la campaña antituberculosa, no nos olvidemos de los empleados, de unas o de otras categorías, que por permanecer horas y horas en locales insanos, o por tener algún compañero tuberculoso, pueden contraer esa fatal dolencia.

Salón Novedades

Con las dos funciones celebradas anoche se dió por terminada en este Salón la temporada de Férias.

Como en los días anteriores acudió un público distinguido, que premió con aplausos la labor de *Los 4 Sevillas* y Clotilde Casteldor, haciéndoles repetir algún número más de los anunciados.

El éxito alcanzado por los artistas ha sido tan franco como ruidoso, pues el programa que diariamente daban a conocer era de gran variación, lo que contribuía a que todas las noches lucieran un lujoso vestuario, en armonía con los números que presentaban.

Terminado el compromiso con esta Empresa, los artistas han salido para distintas poblaciones, don-

de actuarán con tanto éxito como el que han conseguido en Palencia.

La Empresa del Salón Novedades que desde hace algún tiempo tenía comprometida la hermosa película de 2.400 metros

Guillermo Tell

la leyenda de la liberación de Suiza, según documentos históricos, se proyectará el próximo domingo en las diversas secciones que se anunciarán previamente.

Guillermo Tell

es una de las obras más grandes de la cinematografía, que ha despertado tal interés en el público, que éste espera con ansiedad conocerla y admirar las escenas exteriores tomados en Suiza, en los sitios indicados por la leyenda.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 27

La cruz de Beneficencia

Dicen de Bilbao que el Ayuntamiento de aquella capital en sesión última ha acordado dirigir al Gobierno una instancia pidiendo la cruz de Beneficencia para Vicente Egaña, bilbaino, que tan heroicamente se portó en la catástrofe del «Lusitania».

El acorazado «Jaime I»

Un telegrama del Ferrol dice que se han practicado en aquel puerto las pruebas preliminares del nuevo acorazado «Jaime I».

En Septiembre, seguramente se harán las pruebas de la artillería del «Alfonso XIII».

Después será entregado a la marina.

Aosta herido

Un despacho de Venecia recibido en Roma dice que yendo el duque de Aosta con varios compañeros en su automovil resultó con algunas heridas de importancia al hacer el vehículo una falsa maniobra.

Alemania é Italia

Comunican de Berlín que el gobierno alemán ha publicado una nota declarando la ruptura de relaciones entre los gobiernos de Alemania é Italia.

Abofetado

Dicen de Barcelona que en un tranvía de la línea de circunvalación un caballero abofeteó a un súbdito francés que dijo frases de desprecio para España por no abandonar ésta la neutralidad y luchar en pró de los aliados.

El escándalo fué mayúsculo.

Vapor torpedado

De Londres comunican que ha

Folleto de «El Diario Palentino» 1

El reloj del amor y de la muerte

leyenda madrileña

POR

Emilio Carrere

(De la «Biblioteca Patria»)

EL DIABLO RONDA EL CONVENTO

Maese Blas de Toledo era un hábil tañedor de flauta; los silbos melódicos de su instrumento sonaba en la rua solitaria de San Roque, estrecha y conventual, donde el verdín crecía entre los riscos y el jaramago llamaba á los viejos ventanales.

Estaba la calle siempre silenciosa. El jardín del convento de San Plácido elevaba sus cipreses verdinegros, cual místicos centinelas del aprisco de las blancas corderas de Jesús. Además del monasterio, recientemente fundado por doña Teresa de la Cerda, noble dama, que fué la más bella abadesa de la Orden, formaban la callejuela casucas bajas, cubiertas de caperuzas bermejás, donde vivían menestrales en las más, y en una de la esquina de la Luna, galloferos

y mozas de la aventura, bravacones y tahures diestros de flor y estudiantones sopistas más versados en lances de amores y enchilladas que en cánones y latines. Quiero decir que este hostel era buena viña de racimos de horca, lonja del amor y copiosa rizada de malandrines para los señores cuadrilleros del Santo Oficio.

La flauta de maese Blas era el alma melancólica de la vieja rua, la única melodía en tan menguado paraje. Era el maese un viejecillo enlutado, de melena arañada, los ojos grandes y tristes sombreados por el halo de enorme chambergo, vestía ropilla de terciopelo, calzón y zapatos sin hebillas y espada de bruhida cazoleta, ni joyeles, ni piedras preciosas, tan del gusto de la época, turbaban la litúrgica severidad de su vestimenta. Mostacho a la borgoña y perilla caballerescas adornaban su rostro pálido. Vivía solo, en un sotabanco con un mechinal abierto sobre el tejadillo.

Maese Blas de Toledo estaba muy mal famoso en el arrabal. Se le tachaba de brujo; comadre hubo que juraba haberle visto volar a las doce campanadas de la noche del sábado, y algún bigarido decía que el viejo amasaba unturas maravillosas para sanar a los tullidos y que con onix y albahaca, cogidas la primera noche del plenilunio en las tapias del cementerio, hacía un brevaque que aprisionaba el alma de las mozas en el hechizo de los malos amores. Además, murmu-

rábase al oído, que el sonido de su flauta, era el aviso de alguna malandanza para el que lo oía; pues su música era regocijo del infierno, a cuyo compás bailaban alegremente los diablillos menores.

Una de las personas a quien más inquieta traía la vecindad del brujo era a la Hermana Constantina; la tornera de San Plácido.

—Así Dios me salve, como creo que ese hombrejillo de negro no es sino un embajador de Satanás. Vea vuestra merced, señor capellán, que desde que se nos vino enfrente, no ha habido noche sin sobresaltos en esta santa casa. Hasta que no sirva su cuerpo de leña en los braseros de la Plaza Mayor, no habrá aquí más que hermanas poseas por el Espíritu malo y en el barrio mujeres malmaridadas, músicas nocturnas y estocadas a porfía. ¡Cuando escucho su flauta endiablada, me signo tres veces, para edificación de mi ánima!

El capellán de las monjas, don Francisco Calderón, varón muy letrado, no creía en sortilegios de flautas encantadas y se entra sonriente, sin parar en la crédula simplicidad de la tornera.

Y ello fué, que en la víspera de San Juan, al filo de media noche, un caballero envuelto en negro tabardo y tocado con un amplio chambergo, rebozado más de lo que pedía la noche vernal, dió en pasear en guisa de rondador por la calleja de San Roque. Al pasar bajo la hornacia del Santo se descubrió gen-

tilmente y así hicieron dos embozados que le acompañaban. La tornera que la velaba sintió una gran alarma al sentir al mancebo galanteador y aún más creció su inquietud al oír en la calle una suave música de violines y una voz varonil y bien timbrada entonando una letrilla de conceptos ardientes que hablaban de amor, de flores y de otras cosas profanas que así perturbaban a las doncellas ed el siglo.

Las celosías estaban cerradas; todos los monjas dormían su sueño virginal. Pero al resplandor de las estrellas se veía las tres sombras rondadoras, embozadas y sin faroles, ante la portada conventual.

Nadie podría imaginar quién fuera la dama festejada. La Hermana Constantina, fiel guardesa del dulce rebaño, recorrió el huerto, las galerías, los dormitorios. Al pasar junto al lecho de Margarita, sonó su voz cantarina y un poco nostálgica:

—Hermana tornera, ¿sabes qué dulce música es la que ha sonado?

—Duerma, hija mía, y no se cure de las tocadas callejeras.

—Es que nunca han tocado en mi oído tan gratos los violines. Me han despertado tan dulcemente, tan dulcemente...

—Brujería debe de haber en tal música que inquieta a las corderillas de Jesús.

—Bruja es la música, hermana, que nos hace llorar sin saber por qué...

Sonó una copla en la calle y llegaba a la

sido torpedeado por un submarino alemán en la costa inglesa, el vapor americano «Nebraha».

El capitán por medio de la radiotelegrafía ha pedido auxilio, diciendo que la tripulación del buque se ha salvado.

El Dr. Navarro en Segovia

Nuestro querido amigo el doctor don Rafael Navarro, ha dado ayer martes una conferencia en la Sociedad Económica de Amigos del País de Segovia, a cuyo acto, según leemos en la prensa de aquella ciudad asistió una numerosa concurrencia de la que formaban parte bellas y elegantes damas.

Antes de que hablara el doctor Navarro, disertó el señor Burgos sobre la situación actual de Segovia y terminado este discurso ocupó la tribuna el doctor Navarro de quien y acerca de lo que trató, dice lo siguiente nuestro apreciable colega *Diario de Avisos*:

«Después hizo uso de la palabra el doctor en Medicina y notable orador D. Rafael Navarro, que actualmente reside en Palencia.

El señor Navarro es un espíritu muy cultivado; tiene una erudición muy grande y un talento extraordinario; y además es un orador metódico y persuasivo que interesa al auditorio con la fuerza de su argumentación, sin necesidad de acudir a las notas agudas ni al latiguillo.

Anoche desarrolló un tema de gran interés y siempre de actualidad; se ocupó de Castilla en sus diferentes aspectos, y nos hizo un estudio tan detenido como finísimo, de lo que es el carácter de los pueblos castellanos.

Con plausible sinceridad señaló todos los defectos, y apuntó los medios para hacer de la Región una patria grande, culta, industrial y abnegada que marque el sello y la orientación del resto de España.

Tuvo la valentía de decir que Castilla no es agraria, como se supone, sino esencialmente forestal y ganadera, y que en esta riqueza y en las industrias de ellas derivadas puede encontrar un engrandecimiento que hoy busca pidiendo los rigores del arancel, la donación de las contribuciones y la protección del Estado.

En la mayor cultura de todas las clases sociales señaló el resurgimiento de la nación, y pidió a los castellanos que se ocuparan más de Castilla, estudiándola a fondo para encontrar esa hegemonía que hoy se persigue por caminos extrañados.

Fué verdaderamente notable la conferencia del Sr. Navarro, quien se nos mostró como un gran pensador y un orador correctísimo, siendo objeto de una entusiasta ovación al terminar su brillante y erudito discurso.»

Asamblea Católico-agraria

Con la concurrencia que era de esperar se celebró ayer la Asamblea de la Federación Católico-agraria, cuyo importante acto fué presidido por el Ilmo. Sr. Obispo, estando representados todos los pueblos en que hay establecidos Sindicatos.

Dieron sus anunciadas conferencias el ilustrado y competente ingeniero don José Cascón, jefe de la Granja agrícola regional, siendo su discurso de gran sentido práctico; el canónigo de la catedral de Madrid don Juan Francisco Morán, que ensalzó la labor de estas Federaciones, y el joven propagandista don José María Aristizabal, siendo todos los oradores muy aplaudidos.

El Ilmo. Sr. Obispo hizo el resumen de la Asamblea y terminó dando su bendición a los asambleístas, siendo por éstos aclamado el doctor Barberá.

Puso fin a la Asamblea un banquete celebrado en el Central Hotel, tomando asiento en las mesas unos ciento cincuenta comensales.

¿El Papa á España?

Ofreclimiento de El Escorial

Se asegura, que por parte del Rey y el Gobierno español se han hecho ofrecimientos oficiales, a Su Santidad, del Monasterio de El Escorial, para que pudiera con toda independencia, establecerse el gobierno de la Iglesia Católica.

Los que suponen que el Papa se trasladará a España, creen que nadie más indicado que Su Santidad para presidir el Congreso de la Paz, que podría muy bien celebrarse en El Escorial.

Los que tal afirman, fundan sus asertos, en que nadie como el Papa con su autoridad universal, y su prestigio extraordinario, para presidir un Congreso, difícilísimo por las circunstancias especiales en que habrá de celebrarse; y nada más natural—añaden—que en España se verificase el Congreso, ya que España, es uno de los pocos Estados de Europa que permanecen neutrales.

«El Correo Español» publica unos interesantes comentarios, sobre los rumores del traslado del Papa a El Escorial.

Cree el diario tradicionalista, muy probable, que dadas las difíciles circunstancias que atravesará Roma. Su Santidad, se verá precisado a abandonar el Vaticano.

En este caso—agrega—ninguna nación más apropiada para recibir al Papa que España, donde habría de encontrar garantías de independencia y libertad para el ejercicio de sus agustas funciones.

Ningún país ama tanto a la Santa Sede, como España. Aquí—concluye «El Correo Español»—como españoles todos seríamos hijos para amarla y como católicos, soldados para defenderla.

NOTICIAS

El premio Nobel para el Papa

En Stokolmo se están celebrando actualmente las Conferencias para tratar de la concesión en el corriente año del Premio Nobel a la paz.

Toda la Prensa sueca, sin excepción acoge con grandes entusiasmos y simpatía la tendencia que se ha manifestado en estas conferencias, y que se acentúa cada vez más, de otorgar tan honrosa distinción a Su Santidad Benedicto XV por sus gestiones cerca de los beligerantes para el restablecimiento de la cordialidad europea.

Esta idea ha causado excelente impresión en la opinión, que considera a Su Santidad como el mayor acreedor al premio Nobel.

Previsión del tiempo

El meteorólogo Sfeijoon, da como probable el tiempo siguiente, para lo que resta de este mes:

El 27, lluvias y vientos.
El 28, mejorará la situación atmosférica. Temperatura inferior a la normal.
El 29, 30 y 31, dominará el tiempo bueno.

Ha sido destinado a prestar sus servicios en el Regimiento de Cazadores de Talavera el comandante de caballería, señor Osteret Montaner.

Por infracción de la ley de pastos ha sido denunciado un pastor de Ledigos.

Por infracción de la ley de pesca ha sido denunciado un vecino de Herrera de Pisuegra.

A la puerta de la posada del vecino de Paredes Segismundo Antolín le ha sido sustraído al vecino de Saldaña Bonifacio González, dueño del ordinario de dicha ciudad a Palencia, una caja con dos arrobas de tocino y otros alimentos del carro que había dejado como de costumbre a la puerta de dicha posada.

Como presunto autor del hurto ha sido detenido Gorgonio Sardón Gilrardo.

Para el día 20 del próximo Junio se anuncia en el Monte de Piedad de esta capital una subasta de alhajas, ropas, muebles y otros objetos.

La subasta se verificará a las doce de la mañana en la Sala de dicho Establecimiento.

Se han recibido en el Gobierno civil varios partes de accidentes del trabajo de las minas de Barruelo.

En Congosto de Valdavia se halla formado el reparto sobre productos de hierbas y pastos y otros aprovechamientos comunales.

El señor alcalde de Dehesa de Romanos comunica al señor gobernador que el día 24 descargó en dicho pueblo una gran tormenta con bastante granizo que ha causado grandes daños en los sembrados, dejando a algunos labradores por tal causa en la más profunda miseria, pues hay tierras que no se podrán sembrar en tres ó cuatro años por efecto de la lluvia torrencial que cayó dicho día.

Ha sido nombrado oficial de tercera clase de la administración de Contribuciones de esta provincia don Ceferino Salazar, que lo es de igual clase de la Administración de propiedades de Santander.

Ha sido ascendido a oficial de segunda clase, depositario pagador de Palma de Mallorca, don Carlos Ferrer, que era oficial de tercera clase de la Administración de esta provincia.

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia se anuncia el pago de la mensualidad corriente a los preceptores de Clases pasivas desde el 1.º de Junio hasta el día 5 del mismo, ambos inclusive.

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro para mañana los siguientes libramientos:

Don Francisco Martín, 27 722 pesetas; don Alfonso Martínez, 7 858; don Severiano Morenza; 2 696 81; don Ventura del Olmo, 533 97; don Baldomero Martínez, 537 66 D. José Calvo, 185 25; don Prudenciano Maté, 800; señor Jefe de Telégrafos, 39'60; don Mariano Sandoval, 464 85; don Plácido Maisterra, 411 36.

Dres. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consultorio diario de 11 á 1, Barriocano, 9

Aviso á las señoras

Solo por seis días gran exposición de sombreros, últimos modelos; en la calle Mayor, números 52 y 54, La Madrileña. Se reforman los antiguos con prontitud y economía.

Gratificaré bien

¿quien sepa y me indique el paradero de una perrita pequeña roja y blanca, sin rabo que se perdió el viernes pasado. Mayor prel., 260, D. Luis A. Polanco.

Agencia y Centro de reclamaciones
DIRECCION POR
ERASMO R. COLOMBRES
Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado
Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.
San Francisco, 18, 2.º, derecha

LUIS R. ALONSO
FOTOGRAFO
Don Sancho, 11 Hay Ascensor
Calentamiento á vapor

MERCADOS

Palencia, 27.—El día de ayer fué hermoso; hizo mucho calor y por la noche descargó la chaparradita de costumbre.

Hoy se presenta el día con cielo casi cubierto por densos nubarrones que no dejan lucir al sol más que á ratos.

La temperatura es buena: marca á las nueve de la mañana el termómetro 19 centígrados.

Las noticias de los campos siguen sien-

do muy satisfactorias; es general el contento de los labradores que esperan este año un cosechón.

De la parte de Carrión de los Cordes, nos dice nuestro corresponsal, que están los sembrados como nunca se habían conocido de hermosos y que no hay una mala hierba; en el mismo sentido venimos recibiendo desde hace algún tiempo las noticias de casi todas las regiones de España.

Los precios hoy á 62 reales la fanega de trigo, con tendencia á subir, centeno á 47, cebada á 23 y avena á 19.

Valladolid, 26.—Continúa este mercado con la misma tendencia de alza en el trigo.

La demanda es nula y las ofertas regulares. No se han registrado operaciones.

En partidas, nuestra plaza no ofrece nada; de Medina á 66; de Salamanca á 64; Peñafiel y Rioseco á 64 50.

En el detall las entradas registradas hoy por el Canal fueron de 100 fanegas que se pagaron 65'50 y por el Arco 80 fanegas á 66.

La plaza ofrece centeno á 51 en líneas de Salamanca, Avila y Segovia á 51; Ariza á 50.

A 25 hay ofertas de cebada sin compradores.

A 22 también sin compradores de avena.

Barcelona, 26.—Sin operaciones en trigos del país.

Le garon 5 vsgones harinas, 1 centeno y 2 cebada.

Boletín Religioso

Viernes.—Santos Germán, Justo y Emilio.—Témpora, Ayuno.

En San Miguel la Congregación de la Santísima Trinidad celebra su función principal con un solemne Triduo que terminará el domingo 30, fiesta de la Santísima Trinidad.

Los dos primeros días, viernes y sábado, habrá Misa rezada á las ocho. Por la tarde, á las siete se hará el Ejercicio con Exposición de Su Divina Majestad, Estación, Rosario, Trisagio y Sermón. Predicará el Prior de los Dominicos.

El último día, á las siete y media, será la Comunión general. A las diez, la Misa solemne con Exposición de S. D. M. y terminada, se reservará. Por la tarde en este día se empezará á las cuatro, habrá los mismos ejercicios que en los días anteriores, más la Visita de Altares, dando la Bendición, si pudiera asistir, el ilustrísimo señor Obispo.

Ultimas noticias

(POR TELEFONO)

Madrid 27

«La Gaceta»

En la de hoy se anuncia un concurso para formalizar el proyecto para las obras de reconstrucción del Palacio de Justicia en las Sables.

Ofreclimiento del Rey al Papa

Ha causado excelente efecto en esta Corte el ofrecimiento que del Monasterio de El Escorial ha hecho don Alfonso al Papa Benedicto XV.

La impresión general es que el Papa solo aceptará en caso extremo el Monasterio que se le ofrece.

La Capitanía general

Se ha encargado interinamente de la Capitanía general de esta Corte hasta tanto que de ella se haga cargo el teniente general Sr. Orozco, el infante don Carlos, por ser el general de división más antiguo que reside en Madrid.

Dato y Sánchez Guerra

El Presidente del Consejo ha estado hoy conferenciando con el ministro de la Gobernación con objeto de ultimar la combinación de gobernadores que se firmará el sábado.

Dato en Palacio

Como de costumbre, estuvo hoy el presidente en el regio Alcázar informando a don Alfonso de la política interior y de las últimas noticias recibidas de la guerra.

La hoja de lata

Los constructores de Baracaldo se han dirigido al Gobierno pidiéndole autorice la exportación de la hoja de lata.

Dato visitado

Han visitado al Presidente del Consejo los tenientes generales señores Bazán y Barroquer.

De Marruecos

El comandante general de Melilla comunica que se ha celebrado con gran concurrencia el zoco de T'Zelalza.

Añade que en la posición contigua a Tiquermir han dado principio las operaciones de la siega.

De Tánger dicen que es muy crítica la situación de los franceses en Algor.

Los moros, al intentar atacar a los franceses fueron rechazados por éstos, causándoles muchas bajas, habiéndoles además ocupado algunos cañones.

Mitín en Ferrol

Los obreros del arsenal del Ferrol han celebrado un mitín para pedir al Gobierno se les facilite trabajo, evitando con ello el conflicto de que carezcan de él miles de obreros.

Duélense éstos de que se construyan en el extranjero los submarinos encargados por el Gobierno.

A la terminación del mitín se formó una manifestación que recorrió las calles.

Escuela de Veterinaria

Dicen de Barcelona que la Asamblea de mancomunidades ha acordado la creación de una escuela de veterinaria.

En dicha capital catalana ha producido gran indignación el último discurso pronunciado por Lerroux.

De la guerra europea

Se ha recibido en Londres un comunicado del Almirantazgo inglés dando cuenta de haber sido echado a pique en los Dardanelos el vapor «Truim», habiendo logrado salvarse la tripulación.

En Londres ha causado muy buen efecto la formación del Gobierno nacional.

Con referencia a noticias de París se sabe que 20.000 italianos rechazaron a las tropas austriacas que intentaron internarse en territorio italiano.

De la misma capital francesa dicen que continúa la incorporación del ejército italiano.

Un radiograma recogido en la torre Eiffel anuncia progresos de los rusos en la Galitzia, consiguiendo tomar algunas trincheras a los austro-alemanes.

Estos atacaron violentamente, obteniendo ventajas momentáneas.

Se ha desmentido que un crucero italiano haya sido atacado por los barcos turcos.

Última hora

Contra un acuerdo

A las 17'30 recibimos de Madrid el siguiente telefonema:

«Con esta fecha telefoneamos al Gobernador civil de esa provincia lo siguiente: en nombre de la Asamblea de sociedades de arquitectos de España eleva a V. E. respetuosa manifestación de protesta por el acuerdo tomado por esa Diputación denegando a nuestro compañero don Jerónimo Arroyo, la excedencia anteriormente concedida, suplicándole tenga en cuenta esta manifestación al resolver en definitiva y justicia.—Amós Salvador, presidente de la Sociedad Central de Arquitectos.»

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller —
- Carpintería de armar —
- Muebles.—Altare —
- Herrería artística —
- Rejas, balcones, balastrados —
- Fundición artística e industrial —

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

YOST

Nuevo modelo escritura visible

No desaparece lo escrito como en otras máquinas de cinta

Mayor pral., núm. 71

Aceltes y grasas minerales

para toda clase de maquinaria, pidanse a la

SOCIEDAD CASTELLANA DE LUBRIFICANTES

GUTIÉRREZ Y ALONSO

Hotel Villa Paca (VALLADOLID)

Importadoras y únicos depositarios en Castilla de los aceites Bedford y Petre Company.

Los pedidos los serviremos el mismo día de recibirlos

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social, 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

51 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Subdirectores en Palencia:

Hijos de Grajal, Mayor Antigua, 154



ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

FEDERACION CATÓLICO-AGRARIA

CAJA CENTRAL

Cuentas corrientes con el 4 por 100 de interés

Pedir reglamentos al Administrador D. Santiago Pérez

DOMICILIO Y OFICINAS:

Calles de D. Pedro Romero y Gil de Fuentes, 16

PALENCIA

¡¡Labradores!!

El mejor y más barato engrase para máquinas agrícolas, es el aceite mineral ruso marca «Zar».

Precio de cinco bidones, aceitera con tapón de rosca y diez kilos de aceite, trece pesetas, franco de todo gasto, sobre vagón en la estación de Valladolid.

Los pedidos han de hacerse acompañados de su importe, por Giro postal, a Gutiérrez y Alonso. Sociedad de Lubrificantes, «Hotel Villa Paca», Valladolid.

Se venden

MIL tablas de chopo y álamo de siete pies y OIEN machones de siete con cinco. También se vende un carro de varas para tres caballerías.

Dirigirse a su dueño Benito Rojo, en Hérmedes de Carrato.

Casas

Se venden las señaladas con los números 207 y 209 de la calle Mayor pral, la n.º 34 de la calle Mayor Antigua, y la n.º 38 de la calle de los Pastores.

Dirigirse a la calle de José Canalejas, antes Soldados, n.º 27, de doce a cuatro de la tarde.

Abono

Se compra en la granja «Emilia» frente a la Estación. Dirigirse al hortelano Esteban Pesquera.

Venta o traspaso

Se hace de una tienda de comestibles en sitio céntrico de esta ciudad, y muy acudida.

Informará: Fausto Celada, Procurador Palencia.

Subasta

Tendrá lugar en la villa de Polientes, partido judicial de Reinosa, el día 20 Junio próximo a las once de la mañana, la venta en pública subasta de una casa empalacio, otras dos más y cinco fincas rústicas, sitas en dicho Polientes bajo el tipo de 38 000 pesetas.

El pliego de condiciones y demás detalles se hallan de manifiesto en Polientes en casa de D. Rufino Alonso Eguita, y en Aguilar de Campoo en la de D. Gregorio Ruiz.

Manuel Santa Cruz

PRÁCTICANTE

en Cirujía menor y pedicura

Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros y todo lo concerniente a Cirujía. También se pasa a domicilio.

MAYOR PRAL., 107.—PALENCIA

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

Estuches de papel y tarjetas de visita

Alonso Hijos.—Mayor principal, 71.

Almacén de vinos

por mayor y menor, clarete superior de la Mancha y Valdepeñas
Calle la Escuela n.º 15, frente al Seminario.

Carpintería y Ebanistería

DE

EUSEBIO PASTOR

Se construye y arregla toda clase de carpintería y muebles, se barnizan pianos y hay a la venta puertas vidrieras y ventanas. Taller: Avenida de Casado del Alisal, frente al almacén de vinos del señor Gurgui.

Venta

de carro y tartana con arreos. Para tratar Mayor pral., 76.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital.

Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LÍNEA DEL NORTE

| CLASE | Carrajes | PUNTOS DE PROCEDENCIA | PUNTOS DE DESTINO | HORAS DE | | Observaciones |
|---------------|----------------|-----------------------|-------------------|----------|--------|-------------------------------------------------|
| | | | | LLEGADA | SALIDA | |
| Correo-Expres | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Gijón | Madrid | 00:08 | 00:12 | |
| | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Santander | Madrid | 00:15 | 00:30 | |
| : | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Madrid | Coruña | 00:58 | 1:08 | |
| | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Coruña | Madrid | 1:04 | 1:11 | |
| : | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Madrid | Santander | 1:28 | 1:35 | |
| | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Madrid | Gijón | 1:59 | 2:09 | |
| Mercancías | 2.ª y 8.ª | Palencia | León | 1:59 | 2:28 | |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Palencia | Madrid ó Irún | 1:59 | 2:55 | |
| Mixto Regular | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Madrid | Coruña y Gijón | 2:45 | 2:51 | |
| Mixto | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Madrid | Santander | 2:04 | 2:15 | |
| Mercancías | 2.ª y 8.ª | Sahagún | Palencia | 10:17 | | |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Barruelo | Venta de Baños | 11:04 | 11:54 | |
| Ganadero | 1.ª, 2.ª y 8.ª | León | Madrid | 13:05 | 13:30 | Enlaza en Baños con el rápido de Madrid ó Irún. |
| Ganadero | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Palencia | Venta de Baños | 14:39 | 14:59 | Enlaza en Baños con el rápido de Irún ó Madrid. |
| Rápido | 1.ª, 2.ª | Madrid | Santander | 15:03 | 15:05 | Martes, Jueves y Sábados. |
| Rápido | 1.ª, 2.ª | Santander | Madrid | 15:04 | 15:06 | Lunes, Miércoles y Viernes. |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Palencia | Venta de Baños | 15:21 | 15:21 | |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Venta de Baños | León | 15:22 | 15:40 | Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid. |
| Mercancías | 1.ª, 2.ª y 8.ª | Venta de Baños | Barruelo | 15:27 | 17:10 | Toma en Baños viajeros del rápido de Irún. |
| Mixto | id. id. id. | Santander | Madrid ó Irún | 17:50 | 18:03 | |
| Mensagerías | id. id. id. | Coruña | Madrid ó Irún | 18:15 | 18:22 | |
| Mercancías | id. id. id. | Madrid ó Irún | Palencia | 20:57 | | |
| Mixto | id. id. id. | Gijón y Coruña | Madrid | 21:02 | 22:18 | |
| Mensagerías | id. id. id. | Madrid | Coruña | 22:14 | 22:20 | |

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALÓN

| Número del tren | CLASE | Carrajes | PUNTOS DE PROCEDENCIA | PUNTOS DE DESTINO | HORAS DE | |
|-----------------|--------------------|-----------|--------------------------|--------------------------|----------|--------|
| | | | | | LLEGADA | SALIDA |
| 4 | Mixto discrecional | 1.ª y 2.ª | Villada-Villalón | Palencia | 8:20 | 8:40 |
| 5 | regular | 1.ª y 2.ª | Palencia | Villalón-Rioseco-Villada | | 15:30 |
| 6 | discrecional | 1.ª y 2.ª | Palencia | Villalón | | |
| 8 | regular | 1.ª y 2.ª | Rioseco-Villada-Villalón | Palencia | 15:45 | |